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本报讯（记者 滕华 实习生 林莹莹 文/摄） 40来名多数
学历为硕士或者博士的单身男女昨天进行了一场相亲活动，主
办方很“任性”，设计的几个游戏完全不PK智力，比拼的全是
体力……

记者在昨天举行的宁波市青年科技工作者交友联谊活动
现场看到，从游戏热身环节就已充满了汗水的味道。在主持人
的要求下，相亲者绕成一个大圈，深蹲、俯卧撑、单腿支撑，各种
动作玩到男男女女额头冒汗。

走进氧动力健身内场，等候相亲者的游戏听起来个个“有
爱”：炮筒之情齐心协力、托起爱意的哑铃、用力倒蹬爱之初、向
爱快步接力走、爱的小舟出发啦、爱的小推车……实际体验之
后，真是叫人分分钟累趴。

“感觉挺累的，虽然平时也在锻炼，但今天的强度真不小。”
一个男生参加完两项游戏，已经气喘吁吁，满脸是汗。他身边
的女生有些腼腆地笑了笑，对男生的表现竖起了大拇指，“尽管
很累了，但刚才游戏结束时，他还是很有心地扶我下来，非常绅
士。”

高学历、高智商的青年科技工作者扎堆，为什么会想到以
健身为主题进行交友活动？主办方一位工作人员说，灵感来自
于四个字：“危桥实验”。

记者查询后获悉，这是一个国际上非常有名的爱情心理实
验，说的是在暴风雨或危险中的恋人会感到两人间爱情更加紧
密，其原因是外在环境会引起强烈的生理状态变化、恋人知觉
到生理变化，从而认为这种生理变化是由爱情引起。工作人员
说，健身已成为时下不少年轻人的一种生活方式，让交友活动
由静变动，会增进肾上腺素的分泌，可谓相亲中的“神助攻”。

运行了20多年的老电梯“罢工”了

“3个月之前，老电梯罢工了，能顺利更换新电梯，是业主们心往一处
想的结果。”昨天上午，家住宁穿路248号东城名座公寓807室的庄女士
高兴地对记者说，自己只想夸夸业委会和业主们。

说起老电梯的故障，庄女士至今心有余悸。她说，该公寓建成20多
年了，整个公寓只设置了一部电梯。近几年来随着电梯老化故障频发，特
别是今年以来，不是“罢工”就是把业主关在里面。出于安全考虑，3个月
前停运之后，高层业主们更换电梯的意愿就更强烈了。

“爬了3个月的楼梯，耽误时间不说，拿着东西上下楼就更累了。没
有电梯的日子，大家感同身受。业委会提出业主筹款更换电梯的建议后，
我第一个响应。”住在505室的周先生表示，“为了得到大多数业主的支
持，业委会副主任吕佩俊可操了不少心。”

66户业主
自筹12.8万元

更新老电梯
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这事能办成
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昨天上午，家住鄞州区东城名座公寓的庄女士致电晚报热线
87777777称，爬了3个月楼梯后，业主们众筹的新电梯终于在当
天正式运行了。居民们纷纷感叹，从众筹到新电梯启用，之所以这
么顺利，真要好好夸一夸心往一处想的业主们和负责任的业委会。 硕士博士相亲

不拼智力拼体力

多亏有个负责任的业委会

“之所以支持，是因为吕佩俊十年如一日不辞辛苦服务业主的责任
心。”居民周先生表示，在众筹电梯款之前，吕佩俊一户一户与业主沟通，
除了公开电梯厂家的信息和价格，还诚恳希望业主们提供质优价低的电
梯供货商，就凭这一点，就值得大家信任。

“支持筹款更换电梯，还因为我们有个负责任的业委会，大家都看在
眼里。”居民陈女士说，本来环境脏管理差的公寓楼，10年来经过业委会
的管理，变得井井有条。因为租客多，责任心很强的吕佩俊一天至少要
巡查三次。

陈女士还说，电梯正常运行时，吕佩俊通常坐到8楼后，再一层一层下
楼检查。最近电梯停了3个月，50多岁的吕佩俊仍像往常一样巡查，发现
问题及时解决。晚上巡查时，他还随身带着灯泡，看到哪个楼道灯不亮了，
及时更换。

“业主们都说，为了大家的安全出行，费用是应该承担的。”业委会主
任罗静菊也夸赞道，此次电梯更换工作都由吕佩俊负责，不管是选择电
梯品牌还是质量价格比较，都在业主群里公布，让业主们一目了然。在
众筹分配方面，哪个楼层业主需要分摊多少费用，也是按规定进行，没有
半点偏私。等到大家统一了意见，众筹表决签字时就顺利多了。

“从4月开始统筹到7月电梯建成，吕佩俊的工作量最大，非常不容
易。”樱花社区党委书记梁笑表示，这也为解决老小区的老旧电梯更新问
题，提供了良好的借鉴经验。 记者 孔玲 通讯员 蓝卫明 文/摄

新电梯的费用众筹得很顺利

“没想到新电梯的费用众筹得这么顺利。”昨天上午，听说记者要采访
更换电梯的事，吕佩俊谦逊地表示，之所以能够顺利众筹更换新电梯，主
要是业主们的支持，他只是多跑了些腿而已。

吕佩俊介绍，东城名座公寓共8层，有66户居民，1楼2楼是门面，2
楼以上大多是租户。唯一的一部老电梯已服役23年，每年维修费用至少
需要1万元。年初，负责电梯维修的公司也建议，出于安全考虑，这部老
化的电梯必须更换了。

“更换新电梯的问题摆在眼前，众筹的事也迫在眉睫，也有业主认为
可以使用维修基金，没必要自己掏钱。”吕佩俊实话实说。66户业主是否
一致同意更换，他当时心里也没底，甚至作了不同意更换的最坏准备，毕
竟这是要大家出钱的。不过，令人欣慰的是，通过一一电话联系和上门沟
通，85%以上的业主都表示支持。

5月6日，东城名座公寓40多位业主集中在东胜街道樱花社区会议
室，商议确定电梯品牌和筹款的事。最终确定选用由中德合资的“蒂森
克”品牌电梯，价格为12.8万元。

由于房屋面积和楼层高低不同，每户居民筹款多少是个难点。40多
位业主经过讨论，很快达成一致意见：借鉴其他老小区经验，确定以6楼
为基准，7楼以上每户加100元/平方米，6楼以下逐层递减；3楼至5楼根
据房屋面积大小，出资1624元至2000元不等。

最终，通过签字表决方式，三分之二以上的业主表示同意更换电梯的
方案。

相亲活动现场。

业主众筹的新电梯昨天正式运行了。


